

La gaceta

El profesor Barria, filólogo y colega.



Portada de "Los misterios del idioma".

Alfredo Barria:

Un profesor de mucho peso intelectual

Por Juan Carlos Rojas F.



U Ben Alfredo Barria supera los tristísimos en cuanto a sus filologías, su peso intelectual es mucho mayor. El autor de "Los misterios del idioma", clásica sección de La Gaceta de EL SUR -convertida en colosal-, agil y ameno texto- es definido como una personalidad...

... "Pero no dirás que eres un ejemplo de tu colega Guillermo Chavarría", es una destacada personalidad como periodista y profesor universitario, magíster de tesis, con 56 libros nuevos, en la Universidad, del equipo de educación, ciencias, geografía, Alfredo Barria resulta por su capacidad para hacer amigos y contactos, encantos y estiria distinción.

En cuanto a su libro, para descriptores "Los misterios del idioma", se lo considera como una "antología del profesor Bandiera, porque los profesores o historiadores del idioma español generalmente sus padres; los lingüistas o expositores de nuestro lenguaje abundan su papel".

Alfredo Barria Molina lo hace simpático. Chispa y contagio a nadie le quita que le entiendan la pluma con simplicia.

Otro periodista, Aníbal Mardia, dice que "Alfredo es un personaje que se percibe en su humildad, no hace asnde de lo que sabe. Por el contrario, con mucha simplicidad dice las cosas como son, y casi siempre cuando hace una corrección. No he asistido a sus clases, pero para mí debió ser el profesor ideal. El que nace con el talento de enseñar lo que sabe, sin que se note. Y sobre todo".

Justamente, lo tipo de "Los misterios del idioma" muestra a por Quipu corriendo a su destino académico, Sánchez. "Y éste lo entiendo: 'Si me entiendo no me confío'".

Le cronística fustigación así como la denuncia, donde Alfredo tiene el calculador voluminosamente, comiendose incluso el teclado del computador- es de "una buena y útil" como define su amigo Tito Matamoros.

Con él, uno agrega a sus dotes, la ingeniería literaria, pues juntos hacen el programa Papel Picado de Canal 10 TV Cable de la Universidad de Concepción.

Misterios en color y letra grande

Ya conversando con Alfredo Barria, sostiene que "uno de los virtudes que pudiera tener este libro es su ilustración y presentación en general, todo: una nota de Jaime Giordano, de la Universidad de Chile, Estados Unidos, quien hace esta misma observación".

Gordiano es el prólogo del libro. Le contamos a Barria sobre su acerto de haber

elejido una tipografía grande y aluminio ligero para su obra.

"Es que yo tengo problemas para ver letras pequeñas. Y hay muchos como yo. Los estudiantes presentemente quedan cortos de vista. Y quien no puede leer un libro, lo cosa".

Barria comenzó a trascender en la década del 60, en la antigua Escuela de Periodismo. En Profesor ayuntado de Edgardo Henríquez, en Redacción Periodística, la misma asignatura que ahora él enseña en la Universidad de Concepción.

También sus ayudantes de Alfredo Pacheco, Premio Nacional de Periodismo. Henry sea muy estrecho, severo y con mucha consideración" recuerda.

En la clínica tutela por imponer lecciones en el idioma, entre el querido y el pueblito, así lo ganó.

"Esa basaba ya esta ganancia por el pueblo. Los pueblos están arrinconados en sus esquinas, fundidos entre montañas de libros", sostiene Alfredo Barria.

El doctor Sene Rivero, pero él que le da vida es el enorme cariño. El pueblo. El hombre de la calle.

El Gordo Barria pertenece a una época de profesores de excepción.

Y a la vez de periodistas televisivos.

También insiste con Víctor Solar Meneses, en el Diario Color, un hermoso periódico que nació el año 70 y murió el 75.

Después de los hechos por todos conocidos, como dice el "Misterio" Luis Danesa Oyarzábal nació el 75 el director del Diario Color fue Pedro Marcano y Barria su secretario de redacción.

Previamos, Víctor Solar había sido socio-

tar de redacción de EL SUR. Y también fue Premio Nacional de Periodismo.

"En los tiempos en que los diarios terminaban sus leciones de redacción a las 3 ó 4 de la mañana. Por eso a los periodistas se les acusaba con la cofreña".

Se sentaba tarde, se reunían los periodistas de maquinaria, a charlar. A tomarse una cervecita. O a algo más.

"¿Qué le pasa el carajo que ha habido... miles y miles de diarios de computadora, entre los que nos incluimos? Parecen momias, todos muy correctnessos".

"Ahí está la diferencia, no es que ese mundo mande al diablo al periodismo. Tú tienes muchas veces la información en el bolillo. Allí lo puedes saber. Ahora llega por medios electrónicos.

"Por eso es que los periodistas actuales también son un poco más de la computadora, de lo electrónico. Muy imbuidos de sus funciones, encuadrados dentro de cierta límite. Hay otros horizontes".

El periodista, un terminal

Al trabajar computacionalmente en un diario, el periodista pasa a ser un terminal en la información. Muchas veces lo que ese profesional entrega es un producto cibernético. Los editores no tienen tiempo de leer acudiéndole a una pantalla y él no tiene conocimientos de puestas, el periodista debe ser extremadamente cuidadoso en la entrega de su texto.

"Yo fui corredor de prensa -recuerda Alfredo Barria- fue una gran experiencia. Lo hice en Cuenca y en El Sur. Era una especie de adicto, por donde pasaba todo el material informativo".

Un profesor de mucho peso intelectual [artículo] Juan Carlos Rojas F.

AUTORÍA

Rojas F., Juan Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un profesor de mucho peso intelectual [artículo] Juan Carlos Rojas F. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)